
 

 

 

河內停止雙學位課程註冊入學，學生與家長不滿 

駐胡志明市辦事處教育組 

Diep 與其女對河內將停止為下一學年的雙學位培訓課程招生的

消息感到震驚，因為他們已經為該課程的入學考試做兩年的準備。 

河內教育培訓廳已與地區分部合作，制定一項計劃，在試行三年

後，將不再招收 6 年級雙學位培訓課程學生。 

該部門徵求河內人民委員會對此事提供意見 

父母與學生感到驚訝，因為教育部門在幾週前發布的文件中提到

雙學位課程的註冊。 

當他們的女兒升 3 年級時，Diep 與丈夫開始考慮要把女兒於國

小畢業後送到–雙學位課程或 Cau Giay 中學的高品質課程學習。 

在與同事商討後，她決定女兒申請雙學位課程，因為在高級培訓

課程結束後，每天都可以練習英語。 

Diep 解釋「我們需要非常早安排女兒的學習計劃，因為她需要時

間為入學考試做準備。」其補充道，許多學生想參加該計劃，而女兒

則必須與許多優秀學生競爭。 

為考試做準備，Diep 為女兒註冊許多英語與數學（英語授課）補

習班。在過去的兩年中，她一直在忙於製定時刻表，但是看來他們的

努力是徒勞的。 

為什麼選擇雙學位課程？ 

2020 年 7 月，超過 3,000 名學生參加入學考試，共有 7 所學校辦

理雙學位培訓計劃。完成課程的學生，除獲得越南中學證書外，還將

獲得 IGCSE 劍橋證書（國際中等教育普通證書）。 

考試只錄取 350 名學生，這意味著 1 名學生必須與其他 9 名學生

競爭才能進入學校。 

H.T.M 的女兒是 Tay Ho 地區 5 年級生，正在為 Chu Van An 中學

的雙學位課程入學考試做準備。其表示，該課程受到父母的青睞，因

為學生可以與母語為英語的學生一起學習英語。此外，班上的學生也

不多，學費也不比私立學校與國際學校規定的高。 

其解釋，「通過該計劃，公立學校的學生可以合理的費用獲得國



 

 

 

際教育。」M 表示，她不明白為什麼河內決定停止該計劃，該計劃運

行良好，且受到許多學生的青睞。 

教育專家評論，競爭比例太高，入學考試甚至比大學入學考試還

要難。她說「教育部門早在幾個月前就已經告知他們打算停止該計劃

的意圖。他們總是做出突然的決定，這使我們感到困惑。」 

Diep 抱怨，她現在不知道該怎麼辦。其表示，「現在就開始為高

品質的培訓計劃做準備，已經為時已晚。」 

教育部門怎麼說？ 

河內教育培訓部於 2021 年 4 月 23 日舉行了新聞發布會，內容涉

及在 2021-2022 學年停止雙學位課程的學生入學。 

河內教育培訓廳副主任 Pham Xuan Tien 表示，停辦是可以預見

的。 

根據河內市人民委員會於 2018 年 6 月 8 日在第 2830 號決定中

核准為期 6年級的雙學位培訓計劃，將自 2018-2021學年度進行招生。

從接下來的學年開始，河內將不再招收 6 年級的學生，而只會繼續教

授已升至 7 年級，8 年級和 9 年級的學生。 

依據該項目，教育部門將與地方合作，審查該項目的實施情況，

並為下一個時期做出決策。 

當被問及為什麼教育部門在幾週前發布的文件中仍對入學計劃

提供指導時，其表示，在就此問題諮詢市領導後，教育部門決定停止

招生。學校知道該計劃的路線圖，並且由於資訊方面的問題，家長對

計劃的中止感到驚訝。 

對此其表示，「我們感到遺憾的是，該計劃的細節未能知會所有

父母，有些父母誤解以為該計劃將繼續辦理下去。」 

撰稿人/譯稿人：駐胡志明市辦事處教育組 
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